

**Penerapan Model *Cooperative Learning* tipe *Example Non Example* Untuk
Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Subtema
Keberagaman Budaya Bangsaku**

**(Penelitian Tindakan Kelas pada Siswa Kelas IV SDN Ciptawinaya
Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung).**

**Oleh
Ricca Novita Sari
135060129**

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan hasil belajar siswa dengan menggunakan model *cooperative learning* tipe *example non example* pada tema indahny kebersamaan subtema keberagaman budaya bangsaku. Penelitian ini dilaksanakan dikelas IV SDN Ciptawinaya Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung. Hasil belajar siswa subtema keberagaman budaya bangsaku masih berjalan secara monoton dan kurang optimal, hal tersebut dikarenakan oleh beberapa faktor diantaranya guru masih menggunakan model konvensional berupa metode ceramah sehingga siswa terlihat tidak aktif dalam pembelajaran karena siswa bukan lagi menjadi subjek pembelajaran melainkan menjadi objek yang pasif. Penilaian yang digunakan pada penelitian ini adalah teknik *pretest* dan *posttest* untuk mengetahui hasil belajar siswa, penilaian sikap percaya diri dan lembar observasi untuk mengetahui kegiatan guru dan siswa selama proses pembelajaran. Hasil penelitian menunjukkan adanya peningkatan rata-rata dari penilaian sikap percaya diri dan hasil belajar. Pada penilaian sikap percaya diri siswa nilai rata-rata siklus I yaitu 52,77 sedangkan pada siklus II mencapai 72,77 dan di siklus III mencapai 75,97. Hasil belajar pada siklus I 48,01 sedangkan pada siklus II 68,80 dan di siklus III mencapai 74,86. Hal ini menunjukkan bahwa model *cooperative learning* tipe *example non example* dapat meningkatkan hasil belajar siswa pada tema indahny kebersamaan subtema keberagaman budaya bangsaku kelas IV SDN Ciptawinaya. Dengan demikian, penggunaan model *Cooperative Learning* Tipe *Example Non Example* dapat dijadikan salah satu model pembelajaran untuk diterapkan pada pembelajaran tematik dengan tema dan subtema yang lainnya.

Kata kunci : *Cooperative Learning* Tipe *Examples Non examples*, hasil belajar

